



# Feier zum Tag der Arbeit: Samstag, 30. April 2016

# Gemeinsam kämpfen - Für eine starke AHV

#### Festwirtschaftsbetrieb mit Grill

10.30–15.00 Uhr im Migros-Rondell

## Musikalische Unterhaltung

Musikverein Spiez

**«LUKATSCH»** Lukas Tschanz Musik für fast alles & fast jeden

### Redebeiträge

11.45 Uhr Peter Vollmer alt Nationalrat, ehemaliger Direktor Verband öffentlicher Verkehr VÖV



12.15 Uhr Ursula Zybach Gemeinderätin Spiez und Grossrätin



12.45 Uhr Paul Rechsteiner Rechtsanwalt, Ständerat (SG), Präsident Gewerkschaftsbund (SGB)



# Sichere Verkehrswege für alle

## auch für Velofahrende

#### **Unsere Vision**

SPIEZ – DAS Regionalzentrum mit hoher Lebensqualität

#### **Unser Leitsatz**

Den Verkehr steuern!

#### **Unsere Ansprüche**

Wir wissen es alle: Veloverkehr ist ökologisch sinnvoll, verursacht keinen Lärm, belastet die Luft nicht und braucht wenig Verkehrs- und Parkfläche.

Velofahrende sind aber auch die schwächsten Verkehrsteilnehmer; sie haben daher Anrecht auf sichere Verkehrswege. Wer in der Gemeinde Spiez mit dem Velo ins Zentrum, zum Schulhaus, zum Arbeitsplatz, zum Bahnhof, zum Einkaufen oder zum See unterwegs ist, soll über kurze und sichere Verkehrsverbindungen verfügen.

# Handlungsbedarf

Wie fühlt sich ein Schüler aus Einigen auf dem Weg zum Schulhaus Längenstein, wenn er mit seinem Velo die enge Stelle bei der Gärtnerei Scheidegger passiert und ihn gleichzeitig ein Lastwagen oder ein Bus überholt?

Wie fühlt sich ein Velofahrer, wenn der gelbe Streifen ausgerechnet dort aufhört, wo es eng und gefährlich wird? Was empfinden Touristen, wenn sie unsere schöne Gemeinde mit dem Velo erkunden und immer wieder gefährliche Situationen erleben?

#### **Unsere Massnahmen**

Das in unserer Gemeinde bestehende Angebot für Velofahrer ist ein Flickwerk – es gibt noch viel zu verbessern. So fordern wir die Umsetzung einer durchgehenden Veloverbindung von allen Bäuerten ins Ortszentrum von Spiez und insbesondere zum Schulhaus Längenstein.

#### Die Grundwerte der SP

Freiheit, Gerechtigkeit und Solidarität

Wir haben deshalb im Grossen Gemeinderat (GGR) eine einfache Anfrage eingereicht. Der Gemeinderat soll aufzeigen, mit welchem Konzept er beabsichtigt, dieses wichtige Anliegen der Bevölkerung umzusetzen.



Mario Dermon Mitglied GGR SP-Fraktion



Roland Müller Mitglied GGR SP-Fraktion

# SP Spiez Postfach 321, 3700 Spiez spiez@spbe.ch / www.spspiez.ch

94